
特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道特别报道
电话：4396809 E-mail：xcrbzbs@sina.com 3值班总编 李春霞 编辑 李咏梅 校对 艾文
2020年 11月 12日 星期四

TEBIEBAODAO

在 被 誉 为 “ 北 方 花 都 ” 的 鄢 陵
县，采访团第一站来到了“网红”打
卡地——唐韵园林。步入其中，亭台
水榭，林木葳蕤，移步异景，曲径通
幽，自然景观与人文景观相映生辉，
大家纷纷拿起摄像机、相机、手机，
选取角度，定格美景。

“请介绍一下创办唐韵园林的初
衷 ”“ 谈 一 谈 未 来 5 年 的 发 展 目
标”……面对媒体记者的提问，热情
好客的唐韵园林董事长郑红伟有问必
答。

郑红伟说：“在建设之初，我们就
做了长期规划、确定了目标，以恢复

自然生态、营造宜居环境为抓手，弘
扬优秀生态文化，纵深推动生态保护
与绿色经济并行、绿色经济与彩绘经
济并行、美丽乡村与美丽经济并行，
力争通过大发展、大提升、大融合，
引领花木产业进入深度 3.0 时代，实现
花木产业第三次革命。下一步，我们
将 进 一 步 健 全 产 业 链 ， 助 力 乡 村 振
兴 ， 打 造 集 健 康 、 养 生 、 养 老 、 休
闲、旅游、餐饮、住宿等多元功能为
一体的森林康养目的地。”

随后，采访团一行又来到鄢陵县
马栏镇李孟社区。今年 6 月 28 日，鄢
陵县马栏镇李孟社区农村集体经营性

建设用地实现入市交易，成交 2 宗面
积 34.136 亩，成交额 689 万元 （亩均
20.18 万元）。这也是我市首批成功出
让的农村集体经营性建设用地，迈出
了许昌市城乡融合发展的第一步。

截至目前，鄢陵县已在土地交易
网公示 5 批 15 宗，面积 500 余亩，已
完成农村集体经营性建设用地入市 8
宗面积 345 亩，成交额 2.8 亿元；全部
成交后预计成交额 3.4亿元。

农村集体经营性建设用地的入市
交易，成为助力乡村振兴、加快城乡
融合发展的重要举措。这标志着农村
集体产权制度改革正式在马栏镇落地

见效，实现了集体建设用地与国有建
设用地同等入市、同权同价，可以解
决小微企业入园难、农村特色经济企
业 用 地 难 、 美 丽 乡 村 建 设 无 资 金 来
源、村镇布局落后、资源利用低效、
农村集体经济低迷等问题，为完善土
地资源配置机制，加快推进城乡融合
发展和乡村振兴战略起到了积极作用。

采访团成员对我市农村集体经营
性建设用地实现入市交易给予了高度
关注，并表示将通过多种形式把许昌
的成功经验宣传出去，为其他地市提
供借鉴。

为许昌点赞 为许昌加油
——“我眼中的‘十四五’”许昌集中采访活动侧记

本报记者 李新 文/图

要把许昌城乡融合发展的探索宣传出去

在长葛市，采访团一行先后来到长
葛市清潩河综合治理工程项目、德威科
技、鑫金汇公司、双洎河国家湿地公园
等。

德威科技是一家在新三板挂牌上
市的压铸镁合金、镁铝合金型材、镁合
金汽车轮毂等生产销售企业。

“镁合金轮毂被称为汽车轮毂的第
三次革命。”德威科技董事长孙中垚说，
采用镁这种新环保材料生产的镁轮毂

对比铝轮毂，平均每只减重 5 公斤，4 只
减重 20 公斤，簧下减重的 20 公斤相当
于整车减重 200 公斤，百公里油耗下降
1.4 升，单车年节油约 300 升，25 万辆年
节油 7500 万升，减少碳排放 4700 万公
斤，在更好地节约能源的同时，也保护
了环境，更是在耐磨性、适用性、推动力
等方面有明显的优势。

孙中垚介绍，该公司拥有镁合金轮
毂最短一次正反挤压锻造成型专利，第

一条和第二条镁合金汽车轮毂生产线
已竣工投产，具备年产 70 万只镁轮毂
的能力，并通过德国 TUV 质量管理体
系认证。

下一步，德威科技将以打造成世界
级镁合金生产加工基地为目标，采用国
外先进的科学运营、质量控制和技术
等，引进国际上最先进的检验检测和分
析设备，结合国内先进的天然气蓄热冶
炼技术，坚持贯彻创新、协调、绿色、开

放、共享的新发展理念，努力在节能和
环保的同时，为市场提供高品质的产
品。

河南广播电视台记者赵科说：“通
过实地采访，我们感受到了镁合金轮毂
和传统铝合金轮毂的差别，镁合金轮毂
在重量上更轻、更加坚固耐用。同时，我
们也体会到了科技对一个地方发展的
重要性，感受到了许昌转型升级的决
心。我们对许昌高质量发展充满信心。”

转型升级为产业发展带来新动能

在建安区，采访团一行来到黄河
鲲鹏生产基地采访。

自去年 11 月份黄河鲲鹏生产基地
落户我市以来，市委、市政府将其作
为 “ 一 号 工 程 ” 全 力 推 动 。 截 至 目
前，该基地已取得阶段性成果，已具
备年产 36 万台“Huanghe”鲲鹏服务
器、75 万台台式电脑的生产能力，鲲
鹏软硬件产品和服务在政务系统全面
铺开。

我市编制完成了 《许昌市黄河鲲

鹏 计 算 产 业 发 展 规 划 （2020—
2025）》，为鲲鹏计算产业发展绘制了

“路线图”，进一步明确了未来 5 年的
发展目标、发展方向和产业布局等。
到 2025 年，黄河鲲鹏产业将形成年产

“Huanghe”鲲鹏服务器 80 万台、PC
机 135 万台、笔记本电脑和平板电脑
各 100 万台的能力；培育一批省级以
上创新中心、重点实验室等，力争实
施 1 至 2 个国家级专项 （工程）、3 至 5
个省级示范项目；全市规模以上信息

创新企业达到 300 家，市场主体数量
超过 1000 家，培育 1 至 2 家核心竞争
力 强 、 带 动 作 用 大 的 百 亿 级 龙 头 企
业，其中黄河信产公司销售收入达到
300 亿元；带动一批主营业务收入超
10 亿元的信息创新企业；全市信息创
新产业规模达到 1000 亿元；“Huang-
he”成为中国著名品牌，黄河鲲鹏计
算产业生态基本形成。届时，我市将
成 为 国 内 重 要 的 信 息 创 新 产 业 核 心
区。

在黄河鲲鹏生产基地，采访团一
行参观了“Huanghe”鲲鹏服务器和
PC 机、主板制造生产线，详细了解了
生产、销售和研发等情况。

工人日报记者葛慧君表示，此次
采访，对许昌的“智造之都、宜居之
城”建设有了更深刻的认识，许昌政
策给力，各部门措施得力，民营经济
活跃，未来许昌的智能制造潜力
将会不断迸发。

许昌智能制造潜力将不断迸发

在襄城县，采访团一行先后前往湛
北乡北姚社区、紫云镇雷洞村进行采
访。

红石房、红石墙、红石路、红石磙、
红石磨盘、红石渡槽、红石炕烟房、红石
猪圈、红石厕所……雷洞村又叫红石
村，位于伏牛山东麓的襄城县紫云镇西
南部。

谈起雷洞村这几年的变化，雷洞村
党支部书记杨胜超激动地说：“自 2014
年以来，在市、县、乡各级领导的帮扶指

导下，雷洞村开始走农家乐、采摘游、农
旅融合发展的路子；2019 年，开始打造
民宿产业。雷洞村算是找准了发展方
向，打开了致富之门。”

目前，雷洞村一共发展了 16 家民
宿、34 家乡村农家乐。因挨着紫云山
风景区，每到周末和节假日，许昌、
平顶山的游客会来此游玩，雷洞村的
铁锅炖大鹅、炖土鸡、山野菜面条等
深受大家喜爱。山村游客多了起来，
越来越多的村民办起了农家乐。

雷 洞 旅 游 开 发 公 司 经 理 李 洋 介
绍，农家乐经营形势很不错，周六周
日经常被订满。目前，每家农家乐年
收入 10 万元至 15 万元，民宿年收益在
20 万元以上，既解决了本村富余劳动
力的就业问题，又带动了邻村闲散人
员就业，实现了共同富裕。

农民日报记者王帅杰说：“党的十
九届五中全会提出，优先发展农业农
村，全面推进乡村振兴。此次在许昌
采访，看到了许昌乡村的新面貌，特

别 是 在 雷 洞 村 和
北 姚 社 区 看 到 了
靠 山 吃 山 的 ‘ 新
吃法’。发展旅游
和 民 宿 产 业 ， 不
仅 带 动 了 产 业 发
展，而且村民的精
神 面 貌 也 焕 然 一
新，农村呈现出了新
气象。”

山村“热”起来 农民富起来

采访团在鄢陵县唐韵
园林拍摄取景

采访团在襄城县紫云镇雷
洞村采访民宿产业发展

采访团在市城乡一体化
示范区许继仪表采访

采访团在长葛市采访清
潩河综合治理工程

采访团在襄城县湛北乡北姚社区采访乡村旅游

11月 8日至 10日，“我眼中的
‘十四五’”媒体记者集中采访团走
进许昌，聚焦我市“十三五”发展成
就，为许昌点赞；展望“十四五”美
好明天，为许昌加油。

在许期间，参加本次集中采访
活动的人民网、工人日报、中国青
年报、农民日报、法制日报等中央
媒体记者，以及河南日报、河南广
播电视台、大河报、河南手机报、东
方今报、党的生活等省级主流媒体
记者，深入鄢陵县、长葛市、建安
区、市城乡一体化示范区、襄城县
等地，采撷沾泥土、冒热气、带露珠
的素材，用质朴的语言、生动的笔
触、温暖的画面，展现我市过去 5
年的出彩故事和人民群众对未来
的美好期盼。


